
■吳美玲表達基隆
漁民訴求。
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■呂美玲指出，希望蔡當局不要做背棄
人民的事，如果蔡當局真的背棄台灣漁
民，漁民會歡迎中華人民共和國來幫助
台灣漁民在沖之鳥礁海域享捕魚自由。
圖為馬英九執政時期，海巡署「巡護九
號」等艦艇在高雄啟航，馳往沖之鳥礁
附近公海執行巡護任務，展現政府護漁
決心。 資料圖片

台漁民或掛五星旗闖沖之鳥
憂蔡當局放棄立場 投票受騙深感失望

香港文匯報訊 蔡當局上任後從部會聲明稿至官員說

法，均刻意避談日本沖之鳥「礁」或「島」字眼，被批

評自我矮化，將進而損及漁民權益。中國國民黨籍基隆

市議員呂美玲受訪表示，有許多基隆漁民向她吐露委

屈，甚至說以後就邀請中華人民共和國來保護他們，因

為台灣當局對他們不再保護了。「乾脆台灣漁船在沖之

鳥礁海域捕魚時，以後都改掛五星紅旗好了！」
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據中時電子報報道，沖之鳥是
「島」還是「礁」？蔡當局從部

會聲明稿至官員說法，均刻意避談沖之
鳥「礁」或「島」字眼。國民黨籍基隆
市議員呂美玲表示，今年「大選」有九
成漁民都是投票給蔡英文，所以漁民很
失望被民進黨騙了。

批民進黨「詐騙集團」
沖之鳥礁海域是台灣漁民的重要漁
場，關係台灣漁民的經濟命脈，呂美玲
說，依據《國際海洋法》，沖之鳥礁不
享經濟海域，蔡當局未依據《國際海洋
法》主張權利，也放棄保護漁民的立
場。台灣北部的漁民，多會到沖之鳥海
域捕魚，那裡是重要的漁場。呂美玲又
說，全世界最大的詐騙集團就是民進
黨。依據《國際海洋法》，島嶼才享經
濟海域，礁則沒有。沖之鳥礁附近是一
個公海，任何船隻都能進行自由捕魚，
蔡當局卻不願表明沖之鳥是「礁」或
「島」，此舉不適當。而蔡政府對於日
本態度，是如此委屈求全。
台「外交部長」李大維日前被質詢時

回應，「5．20」之後，台灣漁民就可
以在沖之鳥200海里內捕魚了。呂美玲
抨擊，蔡當局這是從日本的立場來講
話，蔡當局認同日本的沖之鳥礁享200
海里經濟海域。換言之，日方隨時可阻
擋台灣漁船捕魚，台灣漁船隨時有被逮
捕的可能，台灣漁船的命運都操之在日
本手上。如果承認沖之鳥享200海里經
濟海域，這就是承認沖之鳥是一個島。

促當局勿背離人民
呂美玲說，已有許多基隆漁民向她吐

露委屈，既然如此，以後就邀請中華人
民共和國來保護他們，因為台灣當局對
他們不再保護了。「乾脆台灣漁船在沖
之鳥礁海域捕魚時，以後都改掛五星紅
旗好了。」她說，這是她聽到基隆漁民
們提到的擔憂心情，這是真的。
呂美玲指出，九成漁民都投給蔡，但

蔡當局徹底讓漁民失望了。希望蔡當局
不要做背棄人民的事，如果蔡當局真的
背棄台灣漁民，我們會歡迎中華人民共
和國來幫助台灣漁民在沖之鳥礁海域享
捕魚自由。

香港文匯報訊（記者 徐全 香港報
道） 台灣「觀光局」主任巫宗霖昨
日出席台灣「觀光局」再度與本港東
港城合作舉辦的「台灣好樂園美食饗
宴」上接受本港記者採訪時表示，他
相信即使出現陸客減少，也只是一個
短暫的現象。過往也發生過短暫的對
旅遊業的影響，但是旅遊業會很快調
整步伐，而業界也會在這段時間進行
硬體設備的翻新以及服務品質的提
升，準備迎接下一批遊客。
巫宗霖認為，兩岸的交流應當更加

緊密，不希望受到非觀光因素造成的
影響。同時，據他觀察香港市場，三
月的單月增幅達四成多，也深信兩岸
三地的交流不會受到長期的影響。巫
宗霖相信開放兩地交流是「觀光局」
的既定政策，這一態度他們不會改
變。

5月陸客團劇減 料下月更慘
香港文匯報訊 5月大陸遊客團赴台人
數大幅下降，台灣野柳風景區5月陸客
團入園人數較去年同期減少約2.48萬
人，平均一天少1,000人，創今年最大
跌幅；阿里山入園人數更較去年同期減
少3.1萬人。島內旅遊業預估6月上述情
況將「更加嚴重」。

本月現今年最大跌幅
據中國台灣網報道，旅遊業表示，今
年1、2月陸客團人數因台灣選舉而減
少。3月人數大增是消化之前將每天入台
配額從每天5,000人調高到8,000人的結
果，但在傳出3月下旬到6月底大陸遊客
赴台將限額後，人數就開始下滑。5月已
出現今年最大跌幅，且預估6月會更差。
阿里山是大陸遊客團旅遊的熱點。
「林務局」嘉義林管處統計，去年5月1
日到25日，大陸遊客團入園人數約13
萬人，今年同期剩9萬8,500人，減少約
24%。若從1到5月看，去年大陸遊客團
約為72.7萬人，今年約為69萬人。
張姓旅遊業人士表示，從台當局「交
通部觀光局」各主要景點的陸客團預報
人數就可看出，未來一周無論是團數或
人數，都在走下坡。他表示，雖然預報
人數仍會有變動，但幾乎「大勢已
定」，認為6月會比現在更慘。
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■今年5月
赴台陸客團
劇減，阿里
山入園人數
更較去年同
期減少 3.1
萬人。圖為
早前陸客於
阿里山風景
區 拍 照 留
念。
資料圖片

香港文匯報訊 台灣高校2016學年度
陸生二年制學士班（專升本）第一梯次
27日放榜，開放782個招生名額，共209
位錄取，達成率27%，比去年119位增加
了90名，台科大、雲科大、北科大等技
職學校都是18位滿招情況。陸生聯招會
表示，招生維持穩定，沒有受到政黨輪
替的影響。
據中通社及新華社報道，去年「習馬

會」後，大陸對台開放招生省份由原來
閩粵2省改為8省市，名額則從1,000人
增為1,500 人，第一梯次開放782個名
額，除福建、廣東外，增加了北京和江
蘇省份，總共209位錄取，比去年119位
增加，達成率從12%增加到27%。陸生
聯招會總幹事張鴻德表示，招收學位陸
生是與大陸非常正式的合作，對口單位
也承諾教育交流還是會推動，沒有感受
到因為政黨輪替而不想進行教育交流的
氛圍。
2016學年度陸生聯招碩博班總共錄取

1,057人，較去年減少38人。對於近年碩
士班招收呈現微幅下滑，張鴻德表示，
明年開始來台就讀本科（大學部）的陸

生畢業人數將大增，預估會有更多人留
台續攻碩士，招生前景可期。
根據統計，按碩博班錄取學生人數由

多至少，依序為台灣大學、政治大學、
輔仁大學、清華大學、成功大學。專升
本名額較少，但台灣科技大學、雲林科
技大學、台北科技大學、高雄第一科技
大學、朝陽科技大學等都招滿。
錄取最多的學科依序是電資工程、財務金

融、企業管理、中文、法律。生源地仍以福
建、廣東最多，其次是浙江和江蘇。

香港文匯報訊 中國國民黨
「立法院」黨團副書記長王育
敏27日表示，若新當局執意開
放含瘦肉精美豬，國民黨團會
翻桌；有義工媽媽也說，願意
站出來到街頭、甚至佔據「行
政院」。
據中通社報道，國民黨「立

法院」黨團27日召開記者會，
邀請 18名媽媽們與會，高呼
「不讓有毒美豬危害孩子健

康」的口號。與會的義工媽媽說，新當局要聽家長的擔憂，重視食
品安全，不要在選前說民眾最大，選後卻犧牲民眾健康，若要一意
孤行，非常多義工媽媽願意站出來到街頭、甚至佔據「行政院」，
讓新當局可以聽到父母的聲音。
國民黨政策會副執行長蘇清泉表示，若新當局堅持美豬，一定會
引起台灣豬農的抗爭，目前台灣每年出產700萬隻豬，單是屏東的養
豬場便有2,000戶，如果開放美豬，會影響台灣豬農生計。

作TPP籌碼實屬不智
身兼台灣醫師公會全聯會理事長的蘇清泉指出，美豬含有瘦肉

精，醫學上已證明對人體有害，包括會引起心臟病和致癌，對孕婦
影響更甚，豬肉作為台灣的主食，其中台灣民眾又特別喜歡吃豬
肝、豬腎等內臟，其瘦肉精含量更是超標。
蘇清泉認為，如果新執政當局或以開放美豬作為條件，換取美國
支持台入TPP，此舉實屬不智，因為美政府即將換屆，總統奧巴馬
任期已滿，如果希拉里當選，台灣能否加入TPP仍是未知之數。
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陸生聯招穩定 未受政治影響

■國民黨團近日高舉標語呼反美
豬口號抗議。 中央社

■陸生聯招會表示，招生維持穩定，沒有
受到政黨輪替的影響。圖為早前陸生參加
台灣某大學畢業典禮情景。 資料圖片

香港文匯報訊 台灣當局「新南向政策辦
公室」主任黃志芳27日表示，「新南向政
策」不是要放棄大陸市場，全部轉到東南
亞；兩岸在東盟、南亞是相輔相成的，可以
一起幫助東南亞國家發展經濟。
據中通社報道，此前也有島內輿論批評

「新南向政策」是「為政治目的服務」。黃
志芳27日受廣播節目訪問時指出，這是誤
解，「新南向政策」是很單純的產業政策，
希望為台灣尋找一個新的外部經濟支撐力
量，很多國家最近幾年都積極加碼佈局東
盟，連大陸也非常積極。

兩岸仍是重要領域
他說，而且大陸的南向政策，比台灣走得
還早，力度更強勁，包括「一帶一路」、亞
投行等；「新南向政策」的目的，不是要去
跟兩岸經貿關係作任何的調整，兩岸的經貿
關係將來對台灣而言，還是非常重要的領
域。並不是說要放棄大陸市場，那是不可能
的；不是說要放棄大陸市場，然後把它全部
轉到東南亞市場，那也是不可能的。
黃志芳強調，「新南向政策」是以人為核
心的新經濟戰略，技職教育、資通訊產業、
水產養殖等，都是台灣的軟實力，希望用台
灣軟實力推進到東盟、南亞，把東盟當作內
需市場的延伸。

「新南向」主任：
經貿未棄陸市場

香港文匯報訊 海峽交流基金會昨日表
示，自5月20日迄今，海基會與大陸海協會
的常態化聯繫機制照常運作，有關兩岸人民
交流往來所衍生的各類服務案件，兩會依然
保持聯繫，即時為民眾解決問題。
據中央社報道，近日有報道指，海基會自
「5．20」後就沒再接獲大陸海協會的傳真信
函，海協會於18、19日將大量積案回覆海基
會，「此後傳真機就沒再動過」。針對此一
報道，海基會27日發佈新聞稿表示，「自5
月20日迄今，海基會與大陸海協會的常態化
聯繫機制照常運作，有關兩岸人民交流往來
所衍生的各類服務案件，兩會依然保持聯
繫，即時為民眾解決問題」。
海基會說，關於家屬探視自肯尼亞遭遣送大
陸的台灣民眾，海基會仍持續聯繫海協會，協
助家屬赴大陸順利會見疑犯。而兩岸人民身份
協查、民眾查詢親屬訊息等個案，海基會說，
也與海協會如常聯繫處理中。
海基會強調維繫兩岸關係的和平穩定發展

是海基會與大陸海協會的使命，共同為兩岸
人民維繫權益、創造福祉也是當初兩會成立
的初衷，海基會將為守護兩岸人民而努力。

海基會：兩會聯繫制照常運作

香港文匯報訊 台灣「5．20」政黨
輪替後，首批台灣旅遊業界27日到香
港舉辦「台灣好樂園」推廣活動，談
到大陸市場發展，這批台灣旅遊業界
人士充滿期盼，認為只要兩岸和平、
政治穩定，大陸市場是個「幾十年都
開拓不完的永續市場」。
據中通社報道，觀光遊樂區協會理

事長李吉田表示，現時大陸早已是台
灣最大旅客來源地，進入台灣樂園區
的陸客量比例仍然較低，說明開拓的

市場的潛力仍然很大。
之後，他還表示，海峽兩岸語言相

同、文字相通，陸客赴台旅遊不會有
因語言不通而被宰的感覺，台灣友善
的旅遊環境，對大陸旅客有很大的
吸引力。因此他相信，只要兩岸政治
穩定、恢復2008年以來的兩岸交往氣
氛，他深信大陸市場潛力無窮，以大
陸10幾億人口的比例「大陸真是個幾
十年都開拓不完的永續市場」，潛力
難以估量。

台旅業對陸市場充滿期盼

■■台灣台灣「「觀光局觀光局」」主任巫宗霖昨日於主任巫宗霖昨日於
香港出席活動香港出席活動。。 記者徐全記者徐全攝攝


